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                             VERBALE DELLA SEDUTA DEL 27 FEBBRAIO 2024 

 
Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del Comune 
di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso P.G. 103609 via mail 
del 22.02.2024, si è riunito in seduta di prima convocazione, dalle ore 19:43 alle ore 21:36 di martedì 
27.02.2024, per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

1. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
2. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Approvazione del verbale della seduta del 06/02/2024. 
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6. Definizione Programma Triennale Opere Pubbliche 2025-2027 e indicazione opere per inse-

rimento in accordi quadro. 
7. Individuazione degli interventi di modifica della viabilità nell’intorno del plesso scolastico di 

via Corridoni in accordo con l’iter di co progettazione tra il soggetto proponente, le Direzioni 
comunali interessate e il Municipio 1, nell’ambito del programma “Piazze aperte in ogni 
scuola”.:   

8. ODG: Proposte per la salvaguardia e la gestione delle Colonie feline del Comune di Milano. 
9. ODG: Iniziative in ordine alla promozione del Comitato Unico di Garanzia del Comune di Mi-

lano. 
10. ODG: Iniziative in ordine ai rapporti consiliari nel Municipio 1.  

 
 

Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Consiglia 
Sadile. 
Partecipano all’adunanza: Il Presidente del Municipio Dott. Mattia Abdu 
Assenti giustificati i Consiglieri: Ambrosini, Lombardi, Poli, Zazza. Ulivi. Assente il Consigliere del 
Bono. 
Entra successivamente il Consigliere Pacetti (20:51) 
 
Il Presidente accertato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta alle h 19:43 
nominando scrutatori i consiglieri Carusi, Bastianini, Sagramoso. 
 
Alle ore 21:46 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 
Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE    

         Dott.ssa Consiglia Sadile    Dott. Lorenzo Sitia 

               (f.to digitalmente)                                                                                 (f.to    digitalmente) 
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Il Presidente, in apertura di seduta, illustra brevemente la figura di Aleksej Navalny, oppositore di 
Putin morto in carcere e in sua memoria chiede un minuto di silenzio. L’assemblea accoglie l’invito. 
 
 

Punto 1 
Art. 11 del Regolamento del Municipio 1 

 
Sono presenti due cittadini che non chiedono di intervenire.  
 

 
Punto 2 

Art. 12 del Regolamento del Municipio 1 
 
 
Cons. Bonacorsi riferisce che alcuni cittadini intendono costituire un’associazione per occuparsi 
dell’area cani di Via Caldara e chiede le modalità di costituzione. Solleva inoltre il problema 
dell’illuminazione dell’area stessa. 
Cons. Fasulo lamenta che i lavori di riqualificazione in Piazza Castello non sono ancora terminati, 
sebbene siano passati 10 anni. 
Cons. Benassati lamenta l’abbandono dei cittadini a loro stessi, in occasione della settimana della 
moda: lo showroom di Viale Piave (posto al confine delle competenze dei Municipi 1 e 3) è stato 
invaso da ospiti e curiosi che si sono poi riversati sulla strada, senza che vi fosse alcun presidio della 
Polizia Locale.  
Cons.La Russa chiede di calendarizzare la mozione presentata nel pomeriggio per la seduta in corso. 
Il Presidente Sitia comunica che, per l’ammissibilità di tale mozione, occorre la firma dei due terzi dei 
Consiglieri assegnati e che perciò sta facendo girare il documento per le firme. Precisa che, in caso di 
raggiungimento del numero di firme prescritto dal Regolamento del Municipio 1, si procederà con 
l’esame della mozione in coda all’ordine del giorno, in ottemperanza al Regolamento stesso. 
Cons. Berni esprime l’auspicio che la targa intitolata a Baslini e Fortuna verrà effettivamente 
inaugurata per il prossimo maggio. 
Cons. Arrigoni invita a chiedere all’Assessore Censi maggiore chiarezza nell’informare i cittadini, in 
maniera chiara ed univoca, circa le modalità di accesso alle deroghe previste per l’’area B. Il Presidente 
Abdu lo invita a presentare un’interrogazione. 
Cons. Arrigoni prosegue chiedendo aggiornamenti sull’ipotesi di inversione del tratto di Via Sarpi. 
Anche su questa questione il Presidente Abdu invita a presentare un’interrogazione. 
Ass. Pacini con riferimento all’area cani di Via Caldara precisa che la presenza dei cani rende difficile 
una riqualificazione dell’area stessa. Ciò nonostante, afferma che si cercherà di inserire una divisione 
del cancello che dà sulla strada e teli adeguati allo scopo di isolare l’area cani rispetto all’esterno. Con 
riferimento alla questione dell’illuminazione rassicura che il palo risulta funzionante, almeno sino al 
giorno prima. 
A proposito delle associazioni risponde che, fermo restando che le stesse si costituiscono nei modi di 
legge, vi è disponibilità nei loro confronti.  
Con riferimento alla richiesta di installazione di una fontanella all’interno dell’area cani in esame, 
precisa che la stessa è stata già accolta con deliberazione della Giunta Municipale e che sono in corso 
i necessari approfondimenti tecnici. 
Presidente Abdu sulla mozione di La Russa comunica che non sono state raggiunte le firme necessarie 
e che comunque la stessa verrà iscritta all’ordine del giorno della seduta del Consiglio del 2 aprile.  
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A Fasulo risponde ricostruendo le vicende del concorso europeo e del finanziamento da non perdere. 
Su questo presupposto, ricorda che si sono rese necessarie specifiche progettazioni per ciascuna fase 
che hanno aggravato i tempi. Complessivamente, tenuto conto anche della complessità delle 
procedure, i tempi stessi non possono ritenersi eccessivi. 
Ad Arrigoni su Sarpi ribadisce l’opportunità di presentare un’interrogazione. 
A Benassati risponde che si è trattato di un evento straordinario, non gestibile dalla Polizia Locale, 
fermo restando la competenza sull’intera zona. 
A Berni risponde rassicurandolo sul rispetto dell’impegno preso. 
Benassati sul presupposto che vi era una vera difficoltà per tram e auto, replica chiedendo, per il 
futuro, di valutare soluzioni alternative quali la chiusura temporanea al traffico. Il Presidente Abdu 
manifesta comunque qualche perplessità pensando alle lamentale di chi avrebbe potuto vedere la 
strada chiusa. 
 

 
Punto 3 

Approvazione del verbale della seduta del 06.02.2024 
 
Il verbale viene approvato. 
 

 
Punto 4 

Comunicazioni del Presidente del Consiglio del Municipio 
 

Prossima seduta 12.03.2024 h 19,00, con audizione dell’Ass. Granelli e del Dott. Gabrielli. delegato 
alla Sicurezza e Coesione Sociale 
 
    Punto 5 

Comunicazioni della Giunta di Municipio 
 
Il Presidente Abdu con riferimento ai lavori di Piazza Quasimodo (della durata presunta di un anno), 
con inversione del senso di marcia in Cardinal Caprara, per gestire i lavori stessi, si riserva newsletter 
e schemi di viabilità. 

 
 

Punto 6 
Definizione Programma Triennale Opere Pubbliche 2025-2027 e indicazione opere per inserimento 
in accordi quadro. 
Il documento in discussione viene presentato dal Presidente Abdu, analizzando le proposte inserite 
nelle Tabelle A) e B). 
Il Consigliere Benassati condivide l’impostazione del Documento ma esprime disaccordo su alcune 
opere inserite in entrambe le tabelle dal momento che parte di esse incidono sulla mobilità. Dichiara 
che l’opposizione esprimerà voto contrario. 
Il Consigliere Arrigoni ritiene opportuno chiedere che almeno un’opera, tra quelle proposte, venga 
realizzata in Accordo Quadro come da intese con l’Assessore Maran. Dichiara che verrà espresso 
voto favorevole  
 
La proposta di delibera viene messa in votazione, e riporta: 
- presenti       26 
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- favorevoli    19 
- contrari          7 
La proposta di delibera viene approvata.    
Viene votata l’immediata eseguibilità: 
- presenti       26 
- favorevoli    26 
L’immediata eseguibilità viene approvata all’unanimità. 
 

Punto 7 
Individuazione degli interventi di modifica della viabilità nell’intorno del plesso scolastico di via Cor-
ridoni in accordo con l’iter di co progettazione tra il soggetto proponente, le Direzioni comunali inte-
ressate e il Municipio 1, nell’ambito del programma “Piazze aperte in ogni scuola”. 
 
Il Presidente Sitia informa l’aula che il Consigliere Arrigoni ha presentato un emendamento. 
Prima dell’esame di tale emendamento, il documento in approvazione viene presentato dalla Consi-
gliera Melloni e dal Presidente Abdu: riguarda il progetto sperimentale di pedonalizzazione, anche 
con fini ricreativi, dell’area nell’intorno del plesso scolastico di Via Corridoni. 
Abdu ricorda che ci sono 2 anni di lavoro per lo sviluppo del progetto piazze aperte. 
Cons. Benassati si dichiara molto contrario al progetto: non solo si perdono oltre 100 stalli per moto 
e bici e posti auto ma soprattutto perché si creano troppi spazi liberi per le notti d’estate. I residenti 
già lamentano abbandono e sporcizia. Si rischia di creare maggior degrado. 
Cons. Berni esprime perplessità e preoccupazioni sull’utilizzo libero di spazi vuoti.  
Cons. Melloni replica che il progetto è stato sostenuto anche dal comitato genitori. Afferma che non 
si può aver paura di dare spazi agli studenti che così con questa sperimentazione possono vivere la 
città. L’affidamento degli spazi agli studenti comporta anche la loro responsabilizzazione.  
Cons. Benassati ribadisce la preoccupazione del degrado, pur condividendo l’idea progettuale che 
perciò invita solo a rivedere. 
Cons. Canepa afferma che è un progetto contro il degrado. Oltretutto i giovani vengono responsabi-
lizzati. Non si toglie spazi a nessuno, non essendovi passi carrai e abitazioni almeno nelle immediate 
vicinanze. 
Ass. Pacini condividendo appieno la posizione già espressa dalle precedenti consigliere, esprime forti 
perplessità sulla preferenza alle auto che passano rispetto agli studenti che giocano. 
Cons. La Russa, nel condividere la posizione già espressa dal Cons. Benassati, esprime preoccupazioni 
sull’attuazione del progetto durante la notte, evocando gli accadimenti che già si verificano in Via 
Morgagni. 
Cons. Berni esprime la difficoltà di comprendere la modalità con cui si intende rivalutare la zona. 
Cons. Benassati esprime dispiacere sul fatto che l’Ass. Pacini non mette la sicurezza fra le sue priorità.  
Il Presidente Sitia invita il Presidente Abdu a chiudere la discussione generale. 
Pres. Abdu ricorda che si tratta di un progetto inserito nel più ampio progetto, più volte peraltro 
discusso in Commissione, di utilizzo delle piazze denominato “Piazze sonore” promosso dall’istituto 
musicale statale che è un’eccellenza nazionale. 
Molte delle piazze inserite in tale progetto sono state già realizzate quali esempi di rigenerazione 
urbana. Rassicura che laddove sono emerse problematiche si sta lavorando per superarle. Non votare 
il documento implica l’assunzione della responsabilità politica verso le scuole promotrici. 
Il Cons. Arrigoni presenta il proprio emendamento col quale propone che nel “Ritenuto” sia: stralciato 
il paragrafo relativo al posticipo al 2025 del ridisegno di sosta in via Conservatorio; sia aggiunto che 
la sosta negli stalli per le moto sia disciplinata quale sosta per gli studenti negli orari di lezione e per i 
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residenti dalle 14:30 alle 7:30; sia aggiunto l’ analisi dei flussi per appurare la fattibilità di inversione 
del senso di marcia di alcune vie interessate dal progetto al fine di verificarne gli effetti sulla viabilità.. 
si perdono 80 posti moto e forse nessun posto auto 
Pres. Abdu esprime parere favorevole della Giunta. Ribadisce che, dai dati presentati in Commissione 
da AMAT, i posti che verranno soppressi in via Corridoni sono 3. 
Cons. Bonacorsi: ribadisce che i dati presentati da AMAT sono diversi da quelli presentati, sempre da 
AMAT, durante la seduta di Commissione. Considerato che ritiene apprezzabile le proposte conte-
nute nell’emendamento presentato dal Cons. Arrigoni, dichiara che verrà espresso voto favorevole 
sull’ emendamento  
 
L’emendamento viene messo in votazione, e riporta: 
- presenti       26 
- favorevoli    26 
- contrari         0 
- astenuti         0 
L’emendamento viene approvato all’unanimità.    
 
Cons. Caccia Dominioni verrà espresso voto favorevole al documento in forza e ragione di un 
progetto che coinvolge le scuole.     
Cons. Benassati dichiara voto contrario per le ragioni sopra esposte. 
Cons. Pignatti Morano dichiara voto contrario per le difformità dei dati presentati da AMAT e quindi 
per la poca chiarezza del progetto relativamente alla perdita di posti sosta auto e moto.   
Cons. Spreafico dichiara voto favorevole. 
Cons. Berni Ferretti dichiara di astenersi. 
 
La proposta di delibera viene messa in votazione, e riporta: 
- presenti       26 
- favorevoli    19 
- contrari         6 
- astenuti         1   
Approvazione come emendato. 
 

Punto 8 
ODG: Proposte per la salvaguardia e la gestione delle Colonie feline del Comune di Milano. 
 
L’Odg viene presentato dalla Consigliera Bonacorsi. La proposta nasce da un convegno tenutosi lo 
scorso anno sul tema “città del gatto” al quale hanno partecipato diversi attori che operano per la 
salvaguardia delle colonie feline. Durante il convegno è emerso che a Milano sono presenti circa 
20.000 gatti divisi in 140 colonie feline, censite e controllate dalla Asl (controllo veterinario e steri-
lizzazione), da Tutor con il compito di controllo e distribuzione cibo, dall’Ufficio Tutela Animali e da 
un Nucleo della Polizia Locale. 
Nel documento in votazione si propone di dare maggior evidenza dell’esistenza delle colonie feline, 
indicando la loro presenza ed evidenziando i diritti e doveri delle persone che si avvicinano ad esse. 
Si chiede che il Municipio diventi la figura di raccordo tra i diversi attori che si occupano delle colonie 
feline. 
La Consigliera Bonacorsi informa che un documento analogo è stato presentato in Consiglio Comu-
nale dal Consigliere Monguzzi, chiede pertanto al Consigliere Spreafico (gruppo dei Verdi) di dare 
evidenza di questo documento in un’ottica di collaborazione.  
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La proposta di ODG viene messa in votazione, e riporta: 
- presenti       26 
- favorevoli    26 
- contrari         0 
- astenuti         0 
La proposta di ODG viene approvata all’unanimità.        
 

Punto 9 
ODG: Iniziative in ordine alla promozione del Comitato Unico di Garanzia del Comune di Milano. 
 
L’Odg viene presentato dalla Consigliera Nicolazzi. Il documento ha come obiettivo quello di promuo-
vere le competenze e le funzioni del Comitato Unico di Garanzia attribuendo al Municipio il compito 
di acquisire le periodiche relazioni al fine di valutare, per quanto di propria competenza, le criticità 
individuate. 
Il Consigliere Fasulo deposita un emendamento col quale propone di aggiungere nel “Richiede” che, 
una volta acquisite le relazioni del CUG queste vengano riferite al Consiglio in audizione nella Com-
missione competente. 
 
L’emendamento viene messo in votazione, e riporta: 
- presenti       26 
- favorevoli    26 
L’emendamento viene approvato all’unanimità 
 
La proposta di ODG viene messa in votazione, e riporta: 
- presenti       26 
- favorevoli    26 
La proposta di ODG viene approvata all’unanimità.        

 
Punto 10 

ODG: Iniziative in ordine ai rapporti consiliari nel Municipio 1. 
 
L’Odg viene presentato dalla Consigliera Nicolazzi. Il documento ha lo scopo di promuovere l’ado-
zione di un linguaggio istituzionale che permetta un corretto funzionamento della democrazia e della 
libertà di parola. 
Il Consigliere Fasulo ritiene che l’aspetto meno convincente sia la sola riflessione interna al Consiglio. 
Auspica che il tema in oggetto venga sottoposto anche a una riflessione esterna, coinvolgendo ad 
esempio il Consiglio dei Ragazzi e delle Ragazze. 
Il Consigliere Sagramoso propone una campagna istituzionale di sensibilizzazione sul tema in esame, 
al fine di promuovere una cultura all’uso di un linguaggio attento e sensibile. 
 
La proposta di ODG viene messa in votazione, e riporta: 
- presenti       24 
- favorevoli    22 
- contrari         0 
- astenuti         2 
La proposta di ODG viene approvata  
 
La seduta viene sciolta alle ore 21:36 


